



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 13 de julio de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, El Heraldo de México, El Universal, El Sol de México, La Jornada.

Exigen a AMLO respetar las leyes/Reforma

La Oposición lanzó un llamado al presidente López Obrador para que deje de atacar a los aspirantes presidenciales, luego de que difundió información fiscal de las empresas de Xóchitl Gálvez. El Comité Organizador del proceso de construcción del Frente Amplio por México, así como el PAN, el PRI y el PRD, pidieron a AMLO que se apegue al cumplimiento de la Constitución. El Grupo Plural de senadores también reprobó las descalificaciones del Mandatario recordando con un video el rechazo que él mismo hacía en 2006 de las expresiones de Vicente Fox, entonces presidente, al proceso electoral en puerta.

Buscan litio en seis estados/El Heraldo de México

La empresa mexicana LitioMX explora en seis estados yacimientos del mineral, y en la evaluación se invertirán 36.8 millones de pesos. El gobierno del presidente López Obrador busca definir áreas susceptibles de contener litio en calidad y cantidad suficiente como para ser consideradas económicamente viables en Sonora, Chihuahua, Nayarit, Puebla, Jalisco y Durango. “Se investigarán los contextos geológico-estructurales sedimentológicos de 20 localidades con posibilidades de contener depósitos de litio en el territorio nacional, con apoyo de la cartografía geológica, trabajos previos, interpretación de imágenes de satélite, resultados de muestreo, levantamiento de secciones y correlación estratigráfica”, señala el proyecto. En Sonora serán los municipios de Santa Ana, Carbó, Ures, La Colorada, Guaymas, Tepache Nogales, Agua Prieta, Villa Hidalgo, Huachinera, Sahuaripa, Yécora y Nacori Chico; en Chihuahua, el municipio de Balleza; en Durango, Mezquital; en Nayarit, Del Nayarit; en Puebla, Huatlatlauca; en Jalisco, Teocaltiche y Jalostotitlán. También se busca la identificación de dos blancos de exploración y exploración a semi-detalle.

Zona boscosa de Tlalpan, un “cementerio”/El Universal

Colectivos de búsqueda ubican al área limítrofe entre la alcaldía y el estado de Morelos como un foco rojo a causa del abandono de cuerpos de mujeres víctimas. La Ciudad de México y Morelos, en las inmediaciones de la alcaldía Tlalpan, es identificado por colectivos de buscadoras como un área donde durante la noche y madrugada son abandonados los cuerpos de mujeres víctimas de algún delito. El caso más reciente —registrado apenas la semana pasada fue el de la joven Paola Michelle, de quien en primera instancia se reportó su desaparición y la de sus dos hijos. Una semana después el cadáver de la mujer de 19 años fue encontrado en esa misma ruta con signos de violencia brutal, su cuerpo fue desmembrado. También estaba en los alrededores de la zona boscosa del poblado de Topilejo. Al continuar con las indagatorias de este caso, se dio a conocer que el agresor posiblemente fue su expareja sentimental, una mujer —supuesta amiga de ella— fue detenida como sospechosa y sus hijos encontrados; uno, abandonado en un hotel ubicado en calzada de Tlalpan y otro, en un refugio del DIF de la misma demarcación.

Matan a otro periodista; van cinco, este año/El Universal

El director del portal de noticias Lo Real de Guerrero, Nelson Matus Peña, fue asesinado a balazos la tarde de este sábado en la colonia Zapata, del puerto de Acapulco. De acuerdo con el reporte de la Fiscalía General del Estado, alrededor de las

15:30 horas fue atacado a balazos cuando estaba a punto de abordar su vehículo, en el estacionamiento de la tienda Coppel ubicada sobre el bulevar Vicente Guerrero, donde uno de los tiros le dio en la cabeza y quedó muerto en el lugar. Con el asesinato de Matus, suman cinco comunicadores muertos en lo que va de 2023, los dos últimos casos en una semana.

“Esperemos que no se vaya a caer”/El Universal

Los trenes de la Línea 12 del Metro volvieron a rodar por el tramo elevado. A dos años del colapso de una trabe, los usuarios se dividen entre el miedo y la necesidad de usar el transporte; otros confían en los trabajos de reforzamiento. Los trenes de la Línea Dorada, que fueron exclusivamente construidos para esta ruta volvieron a rodar. Los pasajeros disfrutaron del panorama de avenida Tláhuac desde las alturas; el convoy, por momentos, se sintió con un avance lento y también se escuchó uno que otro rechinado por el roce de las llantas con los rieles.

En punto de las 8:30 horas, las estaciones Culhuacán, San Andrés Tomatlán, Lomas Estrella, Calle 11 y Periférico Oriente volvieron a abrir sus puertas. Sin embargo, el tramo que ya operaba, de Mixcoac a Atlalilco operó desde las 6:00 horas, por lo que algunos usuarios descendieron en Atlalilco para esperar a que abriera el nuevo tramo y continuar hacia Periférico Oriente. Durante su traslado, Osvaldo celebró la reapertura. “No le veo problema, no da miedo, confío en el reforzamiento que hicieron”, afirmó. Recordó que por el tráfico en la zona “hacía más de dos horas de camino. En Metro, hora y media”. Mientras que Verónica, al descender del convoy en Periférico Oriente, dijo que les ayudará a disminuir el tráfico, aunque aquellos que aún van hacia Tláhuac continuarán padeciendo. “Esperemos que no se vaya a caer”, expresó.

Fraudes en la Cdmx alcanzan cifras récord/El Sol de México

En los primeros seis meses del año se denunciaron en la capital del país 11 mil 845 presuntos fraudes, 85 por ciento más que en el mismo periodo de 2018. Las cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública señalan además que mayo y junio son los meses con más casos en los últimos seis años al sumar dos mil 115 y dos mil 193 casos, en ese orden. David, un abogado, contó un caso ocurrido en 2020, durante la pandemia por Covid-19, cuando una clienta fue víctima de dicho delito. Los criminales le hablaron por teléfono y fingieron ser del banco HSBC. Los estafadores dijeron a la mujer que debía descargar una aplicación en su celular para corroborar un cargo en su tarjeta. Ella siguió la indicación e ingresó sus datos bancarios. “Al día siguiente día ella fue al banco a preguntar y le dieron que no hacían ese tipo de llamadas. La señora revisó su cuenta y se dio cuenta que descargó una aplicación fuera de PlayStore y que le habían quitado 35 mil pesos”, contó David, quien la acompañó a denunciar.

Ordena INE frenar asambleas públicas de las corcholatas/La Jornada

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó a Morena acotar los eventos de los aspirantes a encabezar la defensa de la Cuarta Transformación, para que éstos no sean públicos (como recorridos o asambleas), sino sólo para militantes y simpatizantes, y realizarlos, de preferencia, en las sedes partidistas. Igualmente, instruyó a Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal, Manuel Velasco y Gerardo Fernández Noroña que una vez que sean notificados del acuerdo, sus asambleas informativas no contengan elementos proselitistas. Los tres consejeros que integran esa comisión (Claudia Zavala, Rita Bell López y Jorge Montaña) sesionaron ayer de manera urgente porque la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) les ordenó investigar de manera individual y exhaustiva todos los recorridos de las llamadas corcholatas.